



12/07/2003 VIAJE OFICIAL A ESTADOS UNIDOS

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN EL PALACIO DE LOS GOBERNADORES DEL ESTADO DE NUEVO MÉXICO

Santa Fe (Estados Unidos), 12-07-2003

Señor Gobernador Richardson, señor Secretario de Estado, señora Directora, mis queridos y respetados Gobernadores, señoras y señores,

En primer lugar, muchísimas gracias, una vez más, por su afectuosa acogida y por sus palabras de bienvenida en esta ciudad de Santa Fe, en el Estado de Nuevo México, que realmente para cualquier español, y en este caso, para mí, como español y como Presidente del Gobierno, es una sensación continua de emociones el estar aquí y el ver lo que desde ayer podemos estar viendo.

Aquí es imposible sentirse extraño, aunque uno quisiera. Es todo: basta con ver dónde estamos en este momento, en este Palacio de los Gobernadores, el cielo, las casas, el ambiente, la Plaza de Santa Fe, todo es maravilloso. Son muchos siglos que se ven en cada rincón, en cada lugar, de Santa Fe, de Nuevo México, y es también la combinación de muchos factores de aquellos que nuestros amigos, los Gobernadores pueblos, dan en su filosofía, en sus ideas, y también aquellas que trajeron a estas tierras desde otras muy lejanas los españoles.

He tenido una reunión con los Gobernadores extraordinariamente emocionante y, como ha dicho el Gobernador Richardson, histórica porque no se había producido nunca en la historia de nuestro país después de tanto tiempo, y extraordinariamente interesante y espero que provechosa.

Sé que estoy en el edificio público más antiguo de los Estados Unidos, pero sé también que es un museo y un edificio que cada vez se renueva más. Creo que la renovación y ampliación de este museo es una buena noticia y creo que el incorporar todas las tecnologías nuevas a sus posibilidades de futuro es una gran ambición.

Quiero decirle, señor Secretario, que cuenta usted con todo mi apoyo en su demanda de que el Gobernador sea generoso, activo y dinámico a la hora de actuar en este museo. Haré lo posible por vigilarle muy de cerca; pero estoy seguro de que todos estamos de acuerdo en que es difícil encontrar algo más importante que destinar recursos a favorecer lo que es la historia, la cultura, las tradiciones y lo que significan las raíces que, a fin y al cabo, forman parte del presente y del futuro de nuestros pueblos.

400 años después que los españoles llegásemos por estas tierras ustedes han tenido la generosidad y la grandeza de recordarnos en la plaza de al lado, en la cual ahora vamos a rendir homenaje a sus colonizadores. Yo les quiero dar las gracias por ello, por su reconocimiento y por su generosidad.

Les quiero decir que me ha gustado tanto Santa Fe que pienso volver. Pienso volver con más tiempo, pienso volver a visitar este Palacio de los Gobernadores y pienso agradecer el esfuerzo que el Gobernador Richardson habrá hecho para entonces.

Por otra parte, no me ha pasado desapercibido lo que ha dejado caer el Gobernador. ¿Qué voy a hacer cuando deje de ser Presidente? El Gobernador ha tenido una idea, prometo estudiarla; pero, en todo caso, será un placer para mí volver a verles a todos ustedes.

Muchas gracias a todos.